

平成 29 度
学校関係者評価報告書 最終評価

大阪市立大桐中学校 学校協議会

1 総括についての評価（最終）

二つの最重要目標「子どもが安心して成長できる安全な社会（学校園・家庭・地域）の実現」の年度目標 7 項目に対して、5 項目で目標を達成することができた。また「心豊かに力強く生き抜き未来を切り拓くための学力・体力の向上」では年度目標 8 項目に対して、4 項目で目標を達成することができた。

特に学校のルールを守ることに関しては、アンケート結果からも極めて高い規範意識が根付いており高く評価でき、素晴らしい。

学力の面では、3 年生は、大阪市平均を上回り、たいへん頑張った結果となったことは評価できる。一方、1 年生、2 年生はチャレンジテストの結果から大阪市平均を下回り課題を残す結果となったが、普段の落ち着いた環境での授業を引き続き取り組むことで今後の伸びに期待したい。

不登校生に関しては、減少させることができず課題を残した。「魅力ある学校づくり」を目指し、生徒にとって「学校が楽しいところ」となるように、個々の課題克服へ向けて取り組んでいく事を求める。

全国体力・運動能力、運動習慣調査における実技の結果については、大きな課題を残した。体力づくりアクションプランの見直しを行い、効果的なアクションプランの策定を学校全体で行っていくことに期待する。

2 年度目標ごとの評価（最終）

年度目標：子どもが安心して成長できる安全な社会（学校園・家庭・地域）の実現

- いじめアンケートにおける認知件数は、1 学期 0 件、2 学期 6 件、3 学期 6 件であり、認知したいじめのすべてが解消されている。人にやさしい学校づくりが定着しているが今後も油断することなくいじめ対策を行っていく事を期待している。
- 学校のきまり、規則を守っている生徒の割合がアンケートからも極めて高く、継続できるように取り組んでもらいたい。
- 暴力行為の発生件数は少なく（7 件）、その内容も重大事案ではなく、生徒たちは落ち着いて学校生活を送っていることは素晴らしい。
- 不登校生徒が多く（28 人）、課題となっている。生徒にとって学校が楽しいところになるよう学校は努力するとともに、効果的な対策を講じていくことを求める。
- 保護者アンケートにおいて「学校は、安全・安心な学校づくりによく努めている」との認識の割合が高く、学校は今後も引き続き安全・安心づくりを行ってもらいたい。
- 9 月の保健室来室者数がひじょうに多く（131 人）、次年度から 9 月を「健康・安全啓発強化月間」とし、毎週の全校集会での啓発、保健委員会によるポスター作成など健康・

安全管理の強化に努め、次年度は目標達成することを期待したい。また、体育大会の練習に関わっての来室が多かった。そのほとんどは軽いものであったとは言え、十分な安全対策をさらに施し、改善を図ってもらいたい。

- ・大中ナビの冊子について、ガイドブック編は予定通り4月に発行したが、本編の発行ができなかった。役割分担等を見直し、保護者・生徒・地域・学校が一体となる新組織体制の構築を期待している。

年度目標：心豊かに力強く生き抜き未来を切り拓くための学力・体力の向上

- ・全国学力・学習状況調査やチャレンジテスト結果から、3年生については大阪市平均を上回るなどよく頑張った結果となったことは素晴らしい、普段の授業の成果である。
- ・反面、チャレンジテスト結果から、1年生と2年生については、大阪市平均を下回り課題を残す結果となった。今後の成長に期待する。
- ・今年度から始めた放課後学習会について、今後更に内容の充実を図り、学力の向上につなげてもらいたい。
- ・今年度は、サポーター等による授業への入り込みの拡大ができた。次年度は更に充実させるため、地域人材確保を行い、発展することを期待している。
- ・「自宅学習時間の増加」「スマホ等の利用時間の短縮」へ向けての呼びかけを生徒には行ったが、保護者にまではできなかった。今後は保護者に対して、具体的な数値などを示し、啓発活動を切れ目なく行うことが大切である。
- ・全国体力・運動能力、運動習慣調査において、男子については全種目、大阪市平均を下回っており課題を残した。女子についてもハンドボール投げのみ全国平均を上回ったが、それ以外はすべて下回った。体力づくりアクションプランの見直しを行い、効果的なアクションプランの策定を期待している。

3 今後の学校運営についての委員からの意見

- ・伝統ある体育大会の組体操は、技の制限のある中で、生徒たちは以前と同様、達成感を得るとともに多くの事を学び、感動的な学校行事となっている。時代とともに変わっていく事もあるが、生徒たちが主体的な気持ちで活動に取り組む伝統を引き継ぎお願いしたい。
- ・下校時のマナーについて概ねきちんとできている。安全のうえで今後も引き続き注意喚起していってほしい。
- ・生徒たちは、たいへん落ち着いて学校生活を送っていることは素晴らしい。
- ・あいさつがしっかりしており、遅刻生徒も少なくとても良い。
- ・卒業式の雰囲気がとても良く、普段は不登校気味だった生徒も参加できたことは、本当に良かった。